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В «культурном цехе» автомобильного

Профсоюзные организации, входящие в состав первички Горьковского автомобильного завода, очень разные - и по роду 
профессиональной деятельности, и по численности. В коллективе Центральной библиотечной системы ОАО "ГАЗ", например, 
работают всего около 60 человек (для сравнения: в крупных подразделениях завода есть профгруппы, насчитывающие более  
сотни членов).  Но это такая же неотделимая часть большой семьи автомобилестроителей,  как и любая другая.  Со своим 
микроклиматом, своими традициями, своей историей, которая ведет отсчет с 19 ноября 1931 года. То есть 75-летие библиотека 
будет отмечать уже в этом году, чуть раньше автомобильного.

-  Были  времена,  -  рассказывает  председатель 
профкома ЦБС ОАО "ГАЗ",  заместитель заведующей 
отделом обслуживания Галина Никандровна Петрова, - 
когда  мы  имели  35  филиалов  на  территории  завода  и 
района  и  ежемесячно  получали  до  500  экземпляров 
различных  литературных  новинок.  Сейчас  наши 
поступления скромнее, численность филиалов сократилась 
до 8, но мы гордимся тем, что и в новых экономических 
условиях  необходимы  автозаводцам,  которые  с  любовью 
называют нас своим "культурным цехом". В течение года 
мы обслуживаем свыше 31 тысячи читателей, выдавая им 
более  600  тысяч  книг;  проводим  около  950  массовых 
мероприятий  (тематических  выставок,  устных  журналов,  литературных  вечеров  по  собственным  сценариям,  читательских 
конференций). Коллектив у нас хоть и небольшой, но очень творческий, люди хорошо знают и любят свою работу.

- Все ли ваши сотрудники являются членами профсоюзной организации?
-  Разумеется, иначе и быть не может. Ведь именно профсоюз платит нам заработную плату. О путевках, правда, мы и не 

мечтаем, но на оказание материальной помощи остро нуждающимся и проведение мероприятий в коллективе средства имеем.
- А что это за мероприятия?
- Ну, например, с днем рождения работника или пенсионера (у нас их 38 человек) поздравить надо? Не так давно, кстати,  

чествовали бывшего заместителя директора библиотеки Клавдию Михайловну Курунову, ей исполнилось 95 лет, но она до сих пор  
наша активная читательница!

Поскольку коллектив наш в основном женский, тесно сотрудничаем с женсоветом завода. Близки нам садово-огородные дела, 
поэтому организуем "Осенние посиделки" - с выставкой даров природы, дегустацией заготовок, обменом рецептами. Самых активных 
участников поощряем книгами по садоводству,  наборами семян (мелочь,  но приятно).  Любим ходить в театры вместе со своими  
семьями и посмотрели уже немало премьерных спектаклей в драмтеатре,  ТЮЗе,  кукольном...  Весело отмечаем Новый год и наш 
профессиональный праздник - День библиотек (27 мая). С удовольствием ездим на экскурсии: в Болдино, Саров, Суздаль, на озеро 
Светлояр, в Гусь-Хрустальный...

- В этом году уже ездили куда-нибудь?
- В Макарьев. Впереди у нас 75-летний юбилей библиотеки. Мы объявили конкурс тематических мероприятий среди филиалов, 

а значит, будут и призы, и подарки победителям, и премии самым старательным сотрудникам.
- С администрацией у профкома конфликты бывают?
- Нет. С нашим директором Татьяной Александровной Мухиной у нас полное взаимопонимание. И с той, и с другой стороны 

делается все возможное, чтобы поддержать коллектив, сплотить его.
- Но помощь кому-то оказывать приходится?
-  Конечно.  Мы помогаем материально матерям-одиночкам,  пенсионерам,  детям работников покупаем новогодние подарки. 

Бывают и исключительные случаи: у кого-то кошелек с получкой украли, а в прошлом году у нашей сотрудницы в квартире случился  
пожар. Ну как тут не помочь?

- А кто помогает вам?
- Во-первых, большое спасибо Марии Александровне Питеримовой, которая 14 лет возглавляла профком до меня (я ведь всего  

второй год председательствую), теперь она мой заместитель, и весь ее опыт в моем распоряжении. Активны Надежда Александровна 
Серебрякова (это она снабжает нас билетами в театры), Наталья Александровна Ситнова (ее фантазией искрятся сценарии праздников),  
Ирина  Борисовна  Шарова  (она  у  нас  ответственная  за  работу  с  детьми)  и  многие  другие.  Молодцы,  никто  от  поручений  не  
отказывается.

- Вы ничего не сказали о спорте...
- Вот спортивными достижениями похвастать, к сожалению, не можем: молодежи у нас мало. Зарплата ее не вдохновляет. Но  

тот факт, что четверо работниц ожидают появления в семьях по второму ребенку, вызывает оптимизм: значит, благосостояние растет, 
жизнь налаживается (улыбается)...

Алла НОВИКОВА.

Проводы В.А.Егоровой на заслуженный отдых. Душевно получилось, тепло (Г.Н.Петрова 5-я справа). 


